
PAG. 6 / m a r c h e U s T s l S N C l I* U n i t a / mercoledi 23 novembre 1966 

O.d.g. al Consiglio comunale di Ancona 

Priorita alle opere di 
difesa del suolo e di 

regolazione delle acque 
La richiesfa — proposta 
dal gruppo comunista — 
e rivolfa a) governo affin-
che ne lenga conto nel-
I'esame di modiffca del 

Piano Pieraccini 

ANCONA. 22. 
Al Consiglio comunale di An 

c-finu. dove aneora e v'vo il ri 
cordo delle alluvioni del 1959, 
non poteva non essere discus-
s<i hi situazione idrologica della 
citta. 1 consiglicri di ogni set-
tore politico non si sono limitati 
alia sola discussione, hanno sot-
lolincato la necessita di fare 
qualcosa di phi. 

Su proposta del compagno 
Cavatassi, si 6 votato un odg 
<la inviarsi al governo. nel 
quale viene affermato che nel 
quadto della programmazione 
(Pir.no Pieraccini) si attribui 
sec !! "ccessario carattere di 
priorita alle opere di difesa del 
suolo e di regolazione dei corsi 

d'nequa; e viene chiesto che nel 
programma di interventi per ta
li opere sia deciso rimmediatn 
llnanziamento di quelle opere 
gia progettate per il risanamen 
to idrologico del territorio di 
Ancona. per evitare il ripetcr 
si dei dLsastrosi effetti delle 
ricorrenti alluvioni. 

Quale e la situa/ione idrolo
gica della citta. e presto detto: 
necessitano tanti lavori the ci 
vorranno alcuni anni per por 
tarli a termine. 

II grosso collettnre e i lavori 
minnri fatti al Piano San I.az 
/ill o nun sono sufficient i a 
smaltire le acque dcll'immcnso 
haciuo (da uotare che il col 
Icttnrc m a m a aneora di un ca 
pace sbocco al mare) , per cui 
si e reso necessario un altro col
lettore, che sfocerfi sotto le ru-
pi di (iallina. al disotto del li 
vello del mare. I lavori in gal-
lcria del primo lotto di qucsto 
collettore saranno terminati en-
tro l'anno prossimo. il secon-
do lotto e aneora in alto mare. 
Intanto. considerato che gli 
scavi sono giunti fin sotto piaz
za XXIV Maggio. in questo 
puntn sara scuvnto un pozzo a 
mezzo del quale far immettere 
nel collettore le ncquc prove-
nienti dal viale delln Vittoria. 

Ma la situazione del quartiere 
Adriatico non potra essere sa-
natn con questi lavori perche. a 
delta dei tecnici. oceorrerebbe 
un collettore eapace di smalti
re dai .10 ai 35 metri cubi di ae-
qua al secondo. mentre quel 
ID attuale ha una nnrtata di 
soli 10 metri cubi. Per questo 
r o n e pcrtanto. sono previsti 
altri collettori: uno di fi metri 
cubi sotto il viale. un altro sot-
to via Trieste per 14 metri cubi. 

Altro Invoro importante che 
dovra essere fatto 6 la siste-
mazione del fosso Mnrgaretto 
del bacino dcll'Aspio che servn 
ad evitare che le sue acque pre 
cipitino in cittii nttrnvcrso la 
gallerin ferroviaria di Valle 
Miano. 

Dalla Giunta minoritaria 

Pesaro: presentato il 
bilancio alio Provincia 

PESARO. 22. 
Finalmente la giunta minorita 

ria di centrosinistra hu presenta 
to il bilancio preventivo per lo 
anno 19C6. bilancio che pratica
mente. corne ha anche detto lo 
assessore dc alle Finanze. e con-
suntivo ed 6 proprio dalh consun 
tivita di tale bilancio, rresentato 
in modo piatto dai stir detto as-
sessore. che emerge piu evidente 
che mai la paralisi in cui si tro-
va la giunta provinciate minorita
ria. L'indebitamento totale della 
amministrazione provinciate per 
l'anno in corso. e di 18 miliardi 
di lire. L'assessore ha detto che 
per risolvere tale situazione e 
necessaria una riforina della fl 
nonza locale e il ricorso a prov-
vedimenti eccezionali. di cui non 
ha speciftcato la natura. 

Ma dalla relazione fatta, appa-

re chiaro che ci6 di cui prima di 
tutto ha bisogno la giunta pro 
viuciale per uscire dalla paralisi 
attuale e per essere in grado di 
affrontare gli urgenti e indcro 
gabili problemi che gli stanno di 
fronte. e una nuova maggioranza. 
una maggioranza stabile che rap-
presenti realmente le istanze po 
l>olari nella nostra provincia. e 
che non e se non quella maggio
ranza di 18 consiglicri di sinistra 
che esiste all'intcrno del Consi
glio provinciate, unica reale so 
luzione democratica al marasma 
attuale. 

Dopo la relazione dell'nssessore 
alle Finanze. il Consiglio ha vo 
tato diversi punti dell online del 
giorno l.unedi enmincera la di 
scussione sul bilancio che si pre-
vede occupera meta settimana. 
dopo di che si passera al voto. 

Per chiedere la Facolta d'ingegneria 

MANIFESTAZIONE 
STUDENTESCA PER 
LE VIE DI ANCONA 

ANCONA. 22. 

Questa mattina gli studenti 
del liceo scientiflco e dell'Isti 
tuto tecnico industriale di An 
cona hanno disertato le lezioni 
e dato vita ad una manifesta
zione por le vie d«>lla citta ri 
vendicando 1'istitu one di una 
facolta di ingegnena nel capo 
luogo di regione. 

La manifestazione si inqua 
dra nelle polemichc vicende 
creatcsi in tutti o quasi i prin 
cipali centri della regione at-
torno alia prospettiva — inse 
rita nel piano Gui — dell'iiu 
pianto di una facolta scientili 
ca nelle Marche. In particolare. 
la manifestazione odierna degli 
studenti anconetani e appnrsa 
come riflesso diretto di talune 
posizioni assunte da gruppi di 
rigenti dc capeggiati dal prof. 
TriTogli che - guarda caso — 
c preside dell'istituto tecnico 
industriale. 

In effetti la situazione degli 
studi sujKTiori e le relative so 
luzioni appaiono assai menu 
semplicistiche di ciuanto possa 
sembrare dal chiuso di una vi 
sione esclusivamente cittadina 

se non addirittura (come era 
rilevabile nella manifestazione 
di questa mattina) di indiriz/o 
di studi. 

t Anconetani — diceva uno 
dei cartelli inalberati dagli stu 
denti — non abbandonate i vo 
stri figli! v. Non si vede tutta-
via se l'imposta/ione del pro 
blema dovesse essere questa 
perche analoga aspira/.ione non 
dovrebbero avere — citiamo un 
caso — gli studenti di Pesaro 
o di Ascoli. II discorso ovvia 
mente non puo esaurirsi in una 
breve nota. Ksso coinvolge la 
questione fondamentale della 
istruzione gratuita per i me 
rilevoli. quella primaria JHT la 
regione, di una revisione a fori 
do dello stato assai poco soddi 
sfacente delle facolta esisten 
ti. dell'opposizione alia prolife 
razione di universita di * serie 
H ». della creazione di un efli-
ciente centro universitario re-
gionale ecc. 

Per quel le soluzioni che van 
no incontro agli interessi di tut 
ta la regione e non di questa 
o quella citta. tutti gli studenti 
marchigiani |jossono e devono 
dare tutto il loro contributo. 

Drammatica testimonianza in una lettera 

dei bimbi di Scardovari al sindacato di Acqualagna 

AMELIA Con I'espulsione dei liberali 
che concordano con la DC 

Confermato il disegno di 
un centro-sinistra col PLI 

Citta di Castello 

f compifi che 
aftendono la 

Giunta comunale 

L 'alluvione sta amvando !» « 

li messaggio letto al convegno sul tartufo dal maestro dei ragazzi — In che modo i bimbi delle 
elementari di Scardovari hanno affrontato la calamita abbattutasi sul Polesine 

Dalla nostra redazione 
ANCONA. 22 

/ bimbi della scuola elementare 
di Scaniovari con una lettera in-
v'tata al simlaco tli Ac^ualaana 
(un pavsc iiedemantano del I'e-
sarese) hanno lasciato una dram
matica e commovente te.slimo-
nienza delle ore traaiche vissute 
dalle popnlazioni del Polesine. 

La lettera, veraata da una ma-
no infantile ed ineerta. e xtata 
letta ieri — in modo del tutto 
inatteso — nel corso di un con-
vegno econontico svoltoxi ad Ac-
Qualanna, alia presenza del sot-
tasearutarin on. Matlatti. L'/ia 
letta il mae.'dro Sacchetto. Tin 
seananle dei IT fanciulli della ler-
za elementare di Scardovari. 

Eccola: « Enreuio signor sinda-
Co di Acqualauna — ITiNnrione 
sta arrivando. Per ora poxsiamo 
dirle solo arazie. II nostra mae
stro le portera la nostra lettera. 
se si snlrero. 

Quando tornera la pace le xcri-
veremo aneora. F.to: nil" olunni 
del maestro Sarchelto. Scardovari 
10 novembre 1966. 

P.S. C'e gia I'acqua a Porto 
Tolle ». 

Nell'ultima. accorata e spauri-
ta annotazione che i bimbi di 

Ascoli Piceno 

Nominata la commissione 
d'inchiesta sulla attivita 

edilizia del Comune 
ASCOLI PICF-NO. 22 

II Consiglio comunale ha no-
minato. nella scduta di icri sera. 
j membri della commissione per 
1'inchicsta sull*attivita edihua 
s\olta dal Comune a partire dal 
i;»62 e fino alia nomina del Con 
Mglio attualmente in canca. La 
ilecisione c stata prcsa do|X> a\er 
r»^pinto un aperto e sfacciato 
tentativo della DC. diretto a li 
mitare i poteri della commissio
ne. cosi da renderc praticamente 
nulla la sua attivita. 

La commissione sara formata 
dal sindaco. daU'assessorc ai la
vori ptibblicj e dai consiglieri 
Luiui De Santis. Balena. Virgih 
• Orlini (per la DC): Allcvi c 
Claudio Perinl (per il PCD: Ce 
sari e Ik-llini (per il PSI PSD1): 
I„ittan7i (per il PSIUP): Flaiani 
iptr il PLI): Marini l | *r il PHD 
e C.rilli (per il MSI). 

HeMa ora da sperarc che la 
commissione open per accertarc 
le ctfettive responsabihta e i 
f.itti cosi clamorosamcntc cmer-
M negh ultimi anni. nellinteresse 
elellj citta e di un suo ordinato 
>\ilupi>o urbanistico. La commis-
*!'ine dovra rifcrire al Consiglio 
etitro tre mesi e vogliamo augu-
r.irci cht̂  essa sapra respingere 
c.'.iesli ultenori tentatrvi che \ic-
nissero compioti per coprire de-
tcrminate responsabilita persona-
h con gnippi politici ed ccono-
mici. 

Successivamente il Consiglio ha 
dihattutto la questione dei licen-
7iamenU alia Carburo. prendendo 
atto degh ultimi sviluppi deda 
situazione. In particrJare. i! com-
r-*gno Caivaresi ha rilevato che 
l'azione unitaria del comitato cit-
tarlino non ha trovato. a Roma. 
la presenza c l'ar>tK>g<rio dei par-
lamentan dc locah. \j» solu/ionc 
della Cassa intesrazione non puo 
the essere considerata pro\-\-iso-
na. ¥7 dunque necessanc che il 
comitato cittadino continui la sua 
attivita allargandola ad ogni ?ct-
tore di lavoro per affrontare e 
risolvere i problemi piO gravi che 
interessano lo s\iluppo econo-
mico della citta. Solo cosl la sua 
Miont potra essere vcramente 
PtKiUva e concreU. 

I.a seiluta del Consiglio ha 
avuto termine alle ore 21.45. Ora 
che si sono cvase le ratifiche piu 
urpenti e da antforarsi che la 
giunta disporra presto una nuova 
riunione del coosiplio al fine di 
affrontare flr.=Imente e al piu 
presto i problemi piu urcenti 

Scaramucci nuovo 
segretario della 

CCdL di Ascoli P. 
ASCOU PICENO. 22. 

II Comitato diretti\TO della Ca
mera Confederale del I-avoro si 
e riunito per prendrre in esame 
i problemi di una ristnrtturazione 
della sua attivita sindaealc e 
organiz7ativa. 

II comitato ha concluso 1 snot 
lavori apviovando il segi:ente co-
municato. 

< n Com:tato direttivo delta 
C.C.d.U ha preso atto delle di-
missioni prescntate dal compa
gno MarccUo Luzi dalla carica 
ch segretario generale ed ha pro-
ceduto alia elezione del nuovo 
segretario nella persona del com
pagno Romeo Scaramucci. 

«II Comitato ha manifestato 
un unanimc e sentito riconosci-
mento aH"operato del compagno 
\Aizi che. con entusiasmo cd at-
taccamento ai snperiori interessi 
della classe operaia ha diretto la 
C.C.d.U per tanti anni. Il com
pagno Luzi continuera a dare. 
in seno allanparato ramerale. la 
sua attivita con nnnovato impe 
cno e \-olonta. per la soluzionc 
dei problemi attualmente sul tan-
peto e per la conquista di scm 
pre migliori condiiioni di \ i ta 
dei lavoratori della nostra pro
vincia. , 

• Infine * stata impostata ta 
campagna di tesscramento 1967 
c dal dibattito e scatunta la ne-
cessita dello sviluppo e del raf-
forramento del vari sindacati 
provinciali di catcgoria ». 

.S'cardoivirj hanno voluto aotiiun-
uere al testo della loro lettera c'& 
espresso Vaanhiacciante presenti-
mento della sciauura che di li a 
poche ore si sarebbe abbattuta 
sullc loro caxe. Fortunatamente 
i 17 allievi della 3fl elementare si 
sono salvati. 11 loro insennante. 
un uomo di mezza eta. ha termi-
nato di leaaere la lettera fra i 
sinohiozzi. 

Domenica mattina c'e stata la 
mostra del tartufo ad Acquala
gna. In questa zona si raccoglie 
oltre un terzo dell'apprezzato e 
I'atutali.tsimo funao sotterraneo. 
Con la mostra era stato oraaniz-
zato anche un conveano. Nella so
la e'erano le autorita della pro
vincia. cammercianti di tartufi e 
i pittoreschi cercatori di tartufi. 
Anche il nostro giornale era sta
to invitato alia manifestazione. 
Kessuno si atlendeva la visita 
del maestro di Scardovari e la 
lettura della lettera dei suoi al 
Uevi. Tutto ne sono rimosti pro-
/ondamenfe turbati. Acqualagna 
ora sard concretamente uicina ai 
bimbi di Scardovari. 

A questo punto dobhiamo spie-
gare perche* i /anciulli della cit-
tndina del Polesine erano in con-
tatto con il sindaco di Acquala
gna. il dott. Ovidio Lucciarini. 

Tutto nacque un mexe fa da 
una lezione che il maestro Sac
chetto tenne alia xcolarcsca. Una 
lezione sul tartufo. L'insegnante 
nc possedeva un piccolo exem-
plare che teneva in un vasetto. 
in mezzo al riso per conservarlo 
meglio. Si sappia che sul mercato 
il tartufo vale fino a 100-130 mila 
lire il chilogrammo. Gli allievi 
intuirono quanto il maestro ci tc-
nesse al suo tartufo. Pensarono 
di regalargliene un nuovo esem-
plare nel giorno del suo com-
pleanno: il 9 novembre. Insom-
ma. un'iniziativa simpatica cui 
Vallurione ha dato poi un taglio 
angoscioso ed amaro. 

Gli scolaretti scrixsero. fra Val
tro. al sindaco di Acqualagna: 
«11 noxtro maestro ci ha parlata 
ieri dei tartufi. Cc ne ha fatto 
rederc a'iche un przzettino. Dal 
le no.itre parti nnn cc ne sono e 
lui dice che quel pezzettino e 
prezioso. Ci ha spiegato che i tar
tufi xi trornno ad Alba, in Pie 
mnnte. c ad Acqualaana (nelle 
Marche) dove sta lei. Stccome il 
nostro maestro compie gli anni il 
9 novembre abbiamo pensato che 
un tartufo sarebbe il miglior rc-
galo per lui. Poi noi abbiamo 
pensato di xcrirere a lei perchi 
ce ne mandi uno. "Ma non tanto 
arosso perche i nostri risparmt 
sono pocbi: 152-S Fire in futfo. Ci 
fa questo piacere sia. sindaco? 
Grazie». • 

fl sindaco Lucciarini regalo agli 
alunm un intero cestcllo di tar
tufi che accompaand' con un hi-
ohctlino di lode per I'attaccamen-
to c'ie dimmtracano verso il lo 
ro maestro. 

Pur r.y.la atmoxfera scoivol-
ger.xe della imminente traged.a i 
I" alunni di Scardovari tollcro 
diligentemcnte ed educatamentc 
ringraziare il sindaco con la let-
terina eke abbiamo pubblicato. 
11 maestro Sacchetto. che era 
stato invitato daU'ammimstrazio-
ne Comunale alia Mostra. ha vo
luto tencr fede sino in fondo al-
limpegno preso verso i suoi al
lievi di farx: latore della loro 
missira. Per arrirare ad Acqua-
l.iana ha riaagia'o tutta la nott*. 
Kra stremain per le faiiche e 
I'emoziaii subite. 

t Abbiamn lamrain a'orno r 
noire - ci ha deltn — per enoe 
re itn araine a protezione del 
paexe. Tutta In ponotorionr era 
suU'arainr. Poi nella notte fra 
ffl ed t! 9 I'acqua spinfa dalla 
bora ha cnminc;ato a prorocore 
i primi danni alYargine che sve 
cessivamente ha ceduto. Tutta la 
nostra fatica $ stata inutile >. 

Ed i suoi al l ien? « Quando ob-
biomo abhandonato Scardocari io 
cro con loro, con le loro /ami-

glie. Son ho voluto lasciarli sino 
che non li ho visti al sicuro. Po-
veri bimbi.' Ora un po' sono a 
Rovigo. altri a Verona e ad 
Adria. Vorrei riunirli. Magari ad 
Adria. E fare loro nuoramente 
scuola. Chissa! Ci sono tantc allre 
cose da fare! Abbiamo avuto dan
ni immensi. Pensi solo questo: i 
nostri allevamenti di tacchini — 

la maugior risorxa della nostra 
zona — sono andati distrulti. Ol
tre 75 mila taccliini trascinati via 
dall'acqua e con essi tutte le at-
trezzature per la produzione. Al-
meno mezzo miliardo di danni. 
Poi tutto il resto. E' terribile 
quel che ci e accaduto... >. 

Walter Montanari 

Acqualagna 

J~ll_ Pieno successo della 
mostra del tartufo 

ANCONA. 22 
S'e svolta con successo ad Ac-

qu.ilacna la « mostra del tartu
fo > orgamuata alio scopo di va-
lorizzarc la prodiirione locale di 
queII'a$)prczzatissi!no funco 

Un terzo del (]uantitati\o na/io 
nale di tartufi proviene da que j 
<-ta zima montane del Pesarcse. 
Anzi. Acqualagna divide con Al
ba. ... Piemonte. il titolo di «ca-
pila'.e * italiana del tartufo. Cio 
d.il punto ill vista della produ 
7ione. Invcce, per quanto ri guarda 
la nctorieta del prodotto. Acqua
lagna. pur immettendo sul mer
cato qualita appreizatissime di 
tartufo. si trova ad un gradino 
piuttosto basso. 

Del commereio di tartufi che 
si svolge due volte la settimana 
ad Acqualagna sono praticamente 
a conoscenza solo un enippo di 
giwsisti . IVop-o per questa 
mancata valonr/azione del pro
dotto molte volte il tartufo di 
Acqualagna nel commereio al mi-
nuto viene posto in vendita *otto 
il nome di altre localita. Ap-
punto la Mostra ha voluto es
sere la prima iniziativa di tipo 
ptibhlicitario per far uscire il 
tartufo da Acqualagna dalla sua 
immeritata «semiclandestinita>. 
A titolo informativo aggiungiamo 
che la questione media del tartu
fo oscilla attorno alle 100 mila 
lire il kg. 

Nel quadro della Mostra si e 
svolto un convegno n«l quale 

hanno partecipato il sottosegreta-
rio on. Malfatti. il sindaco di Ac 
qualagna. il presidentc della 
Provincia di Pesaro i-d altri. 

Al convegno sono stati pre 
miati commcrcianti e cercatori 
di tariutt. I Y S ^1: ar.r:. r:̂  ;^-r. 
lato l ing. Mannoz/i deli'lspetto-
rato Compdrtimentale delle Fo-
rt&te. L'ing. M.mruizzi e uno del 
p.u ferventi fautori della pro 
duzione artiRciale del tartufo: 
eali stesso in via sperimentale ne 
ha dimostrato la possibihta sui 
terrem demaniali ubicati nei din 
tomi dt Acqualagna. 

Klementi principal! della pro
duzione artiflciale del tartufo so
no: il terreno adatto (quello c \ e 
il tartufo cresce in via naturale) 
e le ghiande infettate di spore di 
tartufo. Come per il tartufc 
naturale occorrono poi i quer-
ceti s « : c : ^ua;: - "•-"; 
cosidetti « pianelli » - il tartufo 
si riproduce. Unico inconveniente: 
il lungo periodo (dai 10 ai 15 &r, 
ni> occorrente p»r renderc fn.tli 
fero il « pianelio >. A qiesto pro 
posito l ing Mannozzi ha sugge 
rito la coltivazione — fra le file 
di querce — di pi ante essenziane 
quah la salvia, il timo. la lavan 
da ed il lavandino che vengono 
a maturazione nel giro di tre 
anni circa e danno prodotli a&sai 
valutati sul mercata 

Nella foto: un aspetto della Mo
stra del Tirtufo di Acqualagna. 

CITTA' DI CASTELLO. 22. 
Sono passati nrmai due anni 

daH'insediamento della Ammini-
strazione di centrosinistra nl Co
mune di Citta di Castello e cre-
diamo che tale periodo di tempo 
sia suHiciente per tent are un pii 
mo giudizio sugli orientamenti 
che la (iiunta comunale ha posto 
alia base della piopria attivita 
nei eonfronti dei problemi nuovi 
che. nel frattempo, si sono ma-
turati. Pcnsiamo di non |Hiter rv 
sere aceusati di ixt'emica aprio 
rislica se affermiamo che lat 
tuale (Iiunta. per cio che si ri 
fensce in particolare ai lavori 
puhbhei. ha vissuto di rendita 
utili/zando cioe i me/zi fiuan 
ziari che erano stati re|>eriti dal
la precedente amministrazione 
senza che. per quanto se ne sa. 
sia stata in grado di impostare 
nuove opere e afrrontare i rela-
tivi problemi del finanziamento. 

I lavori piu npnarisceiili d ie 
sono stati realiz^iti. u eioi: il 
rifacimeiHo delle piazze e delle 
v;c cittadiHG del centro storico 
ed il completamento dei servizi 
nei nuovi quartieri residenzinli. 
ra[)presentano l'esecuzione di o-
pere per le quali erano Ria stati 
approvati progetti e predisposti 
finanziamenti. 

A questo proposito vi 6 da dire 
che lattuale (iiunta ha modifi 
eato in larga parte i progetti e 
le soluzioni di problemi che era-
no stati diseussi ed approvati al
ia unanimita dal Consiglio co
munale delln precedente legisla-
tura. Intendiamo riferirci ai mo-
teriali da utilizzare per la p;i-
vimentazionc delle piazze e vie 
principali per i quali si era con
c o r d a t sull'opportunita di ridare 
al centro storico caratteristiche 
proprie ed originali. Si e voluto 
invece abbondare in bitume sen
za tenere in alcu nconto delle in-
dicazioni che a tale proposito 
erano previste anche dal Piano 
Regolatore Generale. 

Inoltre si e voluto modifienre 
profondamente la inuxistazione 
data alia soluzione di problemi 
di fondo della citta: e noto. in-
fatti che il Consiglio comunale 
aveva gia approvato i progetti 
per un mercato rionale e una 
scuola materna ne! rinnn MoiUc-
dcro. prefigurando cosi, una ar-
iiculazione della vita cittadina 
per quartieri il piu possjbile au-
tonomi e dotati dei servizi pub-
blici e sociali essenziali. Si e 
abbandonata una valida visione 
urbanistica dello sviluppo del cen
tro abitato senza che ad essa 
venisse contrapposta un'altra im-
postazionc ed altre soluzioni a 
problemi che hanr.o una loro va
lidity oggettiva. 

Comunque. con queste opere or-
mai realizzatc. lattuale Giunta 
ha esaurito i finanziamenti che 
erano stati predisposti dalla pas-
snta Amministrazione. Ed ora? 
E nel prossimo futuro? Quale 
programma di lavori pubblici in-
tende portare avanti hi Giunta 
comunale? Dove si intendono re-
perire i mezzi finanziari neces-
*ari mentre il governo di ccn 
trosinistra seguita a tuonare 
contro la cosidetta < finanza al-
legra» degli Enti Locali ed il 
ministro Colombo riconrerma la 
necessita del blocco della spesa 
pubblica? 

Sono interrogativi ai quali la 
giunta di centro-sinistra non so
lo non ha dato risposta ma. a 
quanto sembra. non si e nemme-
no posti. 

Se questa e la situazione nei 
lavori pubblici non ci sembra si 
possa afTermarc che le cose sia-
no andatc meglio nel settore che 
aveva caratterizzato largamente 
la precedente amministrazionr: 
intendiamo rirerirci alle initiati
ve nel settore er-inivriiro e per 
uno sviluppo prngrammato de'.la 
A it a Valle del Tevere. 

Si r* andati verso un ridimen 
sionamento dell'impecno in que 
sta direzione e lo stesso ufficio 
economico invit-e tli un putt-nzia-
mento. ha visto ridotta la sua at
tivita anche per le dimissioni del 
dott. Abbozzo. senza che si sia 
proweduto alia sua sostituzione. 
E vera che lo Statuto per il Con-
sorzio dei Cnmuni dellAlta Val
le del Tevere per relaborazione 
nVl piano interccmonale di svilup
po economico ed urbanistico non 
e st»to aneora approvato dalle 
autorita tutoria. ma nulla impe^ 
diva al cnmnne di Citta di Ca 
stello. in qnl : ta di Capo Con 
sorzio. di rominciare. insjen^e a 
>.'! a'tri Comuni di affrontare i 
problemi ed a riccrrare le *o!n 
7ioni che si imtwngono per tutta 
1'Alfa Val!e del Tevere. Solnzio 
ni che venvono date da altri Er.ti 
ed Oreanismi senza che vi SM 
la necessaria controparte rappn^-
«entata dagli Enti Locali che deb 
bono f^rsi portavoce delle cs:gen 
re delle corrninita locali. 

E problemi urgenti gia vi so
no sul tappc-to per le popolazio-
ni altotiberine: dalla agricoltura 
dove gia opera lEnte di Irriga-
zione della Va!d:chiana r pro»;«i-
mamente inizierA l'attivira I'En 
te di Sviluppo Acricolo. che do^ 
vra elaborare i piani di svilup
po zonule per i o;»ali cli Enti 
lorali riebbono o>nqui«tarsi un 
proririo potere ri; tontrattazione: 
.n!ia minaccia di < irizzare > il 
Monopoho Tabaccht con tutte le 
conseguenze che cio puo com-
prirtare alia colt ora del tabacco 
nell'Alta Valle del Tevere: ai 
problemi che si pongono ai mez-
radri che. beffati dalla legge sui 
patti agrari che non trova appli-
ca zione senza dure lotte. vedono 
avanzare I'arienda capitalistica 
senza trovare nel Carmine uno 
strumento di appoggio pet con-

(jUistare la terra ed organizzare 
forme cooperative che li fuceia 
protagonisti della moderna agri-
eoltura. 

N'eH'industrin. dove il pi-oces-
so di riorganiz/azione e eoneen-
trazione inoiionolisliea ha colpi 
lo c colpisee le a/iende piccole e 
mi'die come (pielle dell'Alta \'al 
!e del Tevere d ie non troveran 
no aiutii nella J Finan/iana » del 
I'ltalia Ci'iitraie cosi tome e sta 
ta eostitiiita, e che e altra eo-.a 
dalla Kinaiiziai ia Hegionale pro 
pnsUi dal Piano Kemnnalc per 
favorire lo sviluppo industriale 
della Regione. 

Sono questi i problemi deeisivi 
s:ii quali si ileve qualilicare on;! 
Amministrazione comunale che 
nnn voglia alxlicare alia propria 
funzione di strumento di dibatti
to e ill elaborazione nella fase 
di programmazione economiea. 
Altrimenti si finiso- tli fatto con 
i! delegare ad altri Enti ed or-
ganismi la soluzione di (aiesti 
problemi fondamentali per lo svi
luppo della nostra cornunita. 

Gustavo Corba 

Alia base della rottura prodottasi nel PLI 
I'appello doroteo a « non disperdere I 

voti » e a votare scudo crociato 

Nostro servizio 
AMELIA. 22 

Le rivelazioni del nostro gior
nale sull'accurdn dei partiti 
del centro sinistra eon le for/e 
di estrema destra nelle elezm 
ni di Amelia trovauo nei tutti 
una clamorosn conferma. Quin 
dici iscritti al Partito liberate 
di Amelia, tutto il gruppo di 
rigente ili (piesto partito cine, 
sono stati espulsi dal PLI. Al 
la base di questo tenemuto . 
che ha senssu il PLI a poehi 
giorni dal voto del 27 noveni 
bre, vi e l'intrigo per il pa 
teracehio del centro sinistra 
con l'appoggio di destra. I 
fatti possiamo ricostruirli bre 
w m e n t e . La DC invita l li 
berali a non * disperdere i vo 
ti ». a fare nuiro contru i co 
iiiutii-ti. L'appello. esteso a 
UiUi i partiti del centrosinistra 
e di destra. veniva raccolio 
nelle line del PLI amerii i) . 
In un primo momento si rag 
gmngeva laecordo tra DC e 
J'Ll per un listone in cui sot 
to il simbolo dello scudo cro 
eiato (igurassero anche dei li 
berali. Intervcniv a allora l.i 
direzione provinciale del PLI 
con la minaccia: « I voti libe
rali devono essere voti puliti. 
pochi ma chiari ». Ma i seguaci 
di Calvanese. ben la militanti 
e dirigenti del PLI di Amelia. 
in questa campagna elettora 
le si sono rnessi a lavorare non 

certo per la propri I bandiera. 
Ne e risultato che il PLI ha 
presentato una lista munca, ap 
pena dice i eandidati su 30. E 
successivamente, nella campa
gna elettorale i 1.1 liberali si 
sono messi di nuovo a dispo 
si / ione del centro sinistra. 

La DC ha assunto la posizio 
tie di tollei.mza e ili so.spctlo 
nei ennfronti del PLI che in 
un primo momento non aveva 
con.sentilo di realizzare il li
stone paterncchio. II gruppo 
dei liberali a questo punto si 
e diviso: una parte lavora per 
il Partito Repubblicano e f a l 
tro per i eandidati di destra 
della DC. Al fondo vi e l'oh 
biettivo dell anticomunismo, di 
rovesciare le tradi/.ionali al-
lean/e al Comune di Amelia. 

A pochi giorni dal voto la 
situazione ad Amelia si e fat 
ta piu cliiara che mai. per 
tutti. (ili mtrighi intessuti dalle 
eonsorterie locali. dagli indu-
strialotti. agrari e gro>si hot-
teganti sono e<:pIosi. (ili intri-
ghi non po.-.sono t r a n e in in 
ganiio alcun elettore democra-
tico. Votare oggi per i partiti 
del centrosinistra . per ricono-
scimento nrmai degli stessi li 
berali. signillea dare un voto 
di estrema destra. di conser-
va/.ione. 

II solo voto di rinnovamento 
e quello al partito comunista. 

a. p. 

Dopo le dichiarazioni del sottosegretario Lucchi 

S'inasprisce la polemica 

sulla «Spoleto-Norcia» 
Al Consiglio comunale di Terni 

Scambio di accuse 
tra esponenti 
del PSI - PSDI 

Al centro del battibecco le vicende della 
cooperativa edilizia « La Pergola » 

TERNI. 22 
Sonfortantt; s,n.-U-ciiio itanno 

dando I rappresentanti del Par
tito socialista unificato in Consi 
Hiio Comunale sia jser il 1.vello 
a cui e scjdutu il dibaitiio e i 
contrasti tra i divers; iKTsonag-
m di questa fortnazione .'ocial 
<le!noi-ra:ica. s a p^r :! fatto che 
consiglieri del PSI -{ettano fango 
su^li as>esiun del PSI. montar.o 
icandali contro uomini dello stes 
~o partito, chie.lono corri.tati di 
r ^alute pubblica » per liberare 
Term da uomini d ie apparten-
gono al loro stesso Partito; infi-
ne lo stato cu. Si e ridotto nel-
larco d» un mese il Partito uni
ficato. diiianato dalle contrad-
dizioni interne che ^ono esp'.ose 
in qjestt- settimanc. 

AH' ultimo Consiglio comunale 
si e toccato il fendo. In a.ila. 
dei cincj-.ie cooiialicri del I'SI. 
due erano nel gni;>po che ha det
to no aKa f,i-:.one e che con in 
te-ta Ander'..ri hanr.tj crea'o un 
movi mento aiton-rno. Dei tre 
che hanno ader.to ai p>r'..:o un: 
f.cato elctti ne! I'SI e.a as^-n 

I l M giollo » 

sulle opere d'arte 

trafugote dalla 

chiesa di Stroncone 
TERM. 22. 

l-a >-iX)'a.iZK>r:< del potrirr.OTi:o 
aitistito e storico contmna. r* 
continuar.o hoche i t flialli > --.;| 
trafuiiamc-nto delie orn-re ri'ar.i. 
Q::t-ta votta. al centro v\ i il Co 
miine <h Stroncor.c. 

L'n paio di n-tsi fa, fiirorio 
asportati dalla chiesa parrocchialc 
sei dipinti e ca-^sapanche del cm 
cjixrcento. Si tratta di preziose ope 
re dorate da una nobile famigla 
al Beato V:ci di Stroocone: tutte 
opere custodite in questi secoh noi 
com enti di Stroncone. 

II parroc oafftTmii che l dipinti 
erano stati in\i..ti alia Sovrinten 
denza per i re<tauri. Poi e giun 
ta la niitizia della pohzia che ave
va nmenuto i fju^dn e le cass-i-
panche in cava d: un antiquano 

! pc-rusino Non s> c aneora rap.to 
| se si ;ra"n .'«-».-•. M M I qi ;adn cne t 

furono tra^portat! alia cbetichella 
con un camiofi. Ma ci5 chi rest a 
assurdo e il siic-nzio della So^ 
•. rintendenza che non da comuni-
cazione sulle opere in suo pos-
sesso che si troverebbero al re
st auro. 

Ed il giallo di Stroncone ha an
che la sua punta umoristica: al-
cune cassopanche s*r«bbero sta
te divorate dalle tarme. 

te il segretario della Federazlo-
ne Cap(>oni «T sottolineare per la 
enne^ima vo'.ta il suo di.simpegno 
dalla (iiunta di sin: tra dalla 
quale si e <l.rne-"<o. II consiglie-
r«- del PSDI e r.ma'to -;:!i ban-
ehi de'.la o,>;n>.s;zionL'. Tirati i 
cor.ti vi erano i;:e con*iglicr: 
-oeiali=ti, (iali^an; e Harto'.occi. 
("era da sperare che in d i e fa 
ce^.-cro b.iona Ruar.lia al loro 
partito. Invore propr.o RartolOv-
c; ha dato fuoco alia m:cc.a. Si 
e rivo'.to alia Gian'.a ch.edcndo 
-e era acor.oscc-nza che la Coo-
;>erativa edilizia t La Pergola ». 
'love rigjrava i! vice sindaco Ga-
!;gani. suo compagno di partito. 
aveva v:olato le norme del Pia
no Regolatore nei'.a fabbricazto-
ne deirediLcio di VaUe Verde. 

Bartolocci chiedeva danque fi: 
^apere quali mi«ure aveva adot-
*.ito T a^scs?ore all' urbanist.ca 
nej eonfronti deiia « Pergola » 
che aveva viola'o la no-.-na p«̂ r 
'.'.^d ce ii fabbricabil ta. sip* 
-ando la cub.it.:ra consentua d. 
>̂-.*n 6Wi metri CJ'I. A', contem 

;>). R.»rt-»'o ci ter.ta^a di :n<- • 
i j . ire che -wj fo«-e una ce"..! 
o-iwr:a rcjl . aitr, -e'.tori del'.i 
Tiagi.oranza e che quindi ;; 
fos^e coarc--«a «c<jn jospeuab.-
!e facii.ta la licenza ed:'.iz:a >. 

II c o m p a c t prof. Sot^iu. â -
^essore all'urbanistica. ha rec;-
>amente respinto la tendenziosa 
affermazione di Bartokxrci. voi-
ta a co-.nvolaere tutta la 2mm:-
r.strazone m una mfrazione che 
r.ji.irdava an s nzolo. .Vx^iu ha 
vib.M de^!o che e stato proprio 
l'a--e-.=o-.ro a'.rurban.«t:ca a r. 
leva re I'nfraz.ore alle no-.-ne del 
P. iro Reiolatore c->Tirr>e>ca dal
la c<>i7>->-v..:3 - I-a Perzol.i » p^r 
n -i: rn'i ,1 fV>l rr.;-;ri c.ih - i 
4100 metri cubi. L a»se»so"aM 
all' i"ha--*::c.*. o-*--:-rvV> eon ':; 
---V.vta che cor.traddist n?.:e z.i 
a.T.m -. - fatori com j". is?:, r.'.e. a 
ta 1 :n'r.iZi»no. a «• ;'i.to I.T.,»-'O 
alia c«x>perai.va d» sar.^re U .-.-
t.iazone aeq-ii«t.Tido a'.tra area 
in modo di p.ustificare la for 
mazione della parte ecceie.v.e 
r<H f.cio. 

Sotx.ii ha r.cordato come .'J 
lictnza t-liltzia fu cooce^sa s l 
<x\ p"ozet:o che non e stato poi 
rispettato nella realtA. Sot?iu non 
ha potato fare a rrwtio di r.ic-
.are. corne a^sessore corrunista. 
che repis.->1.o dal quale mjoveva 
'.'.nterrojazone Rirtolocc; non 
so'o non jr.flciava la correttez/a 
della Gunta. ma era diretta sol 
unto a colpire l'a««evv>re «oc.a 
lista: un atto fh quella piu va 
ita campagna di totte intestine. 
,n cor^o oei part»to unificato. 

Una liV.ta che e iZ.unta aoche 
in COOJI^IK) comjnale. dove Bar-
tolocci e Galigani hanno fin'to 
per beccarsi e coprirsi di dure 
parole. Uno spettacok> poco edi-
fieante, dal q-jale l'Amministra
zione comunale e il nostro Par
tito sono usciti a testa alta. 

Dichiarazioni del pro
fessor Lopa (DC) e del 

geom. Romoli (PRI) 

SPOLKTU. 22. 
Si sta iiiasprendo a S|>olcto la 

ixilemica tiu i partiti del centro 
sinistra sul problema deU'aniiun 
ciato smantellaiiK rito della fer-
rovia Spoleto Norcia. Le dichiara
zioni del sottosegretario ai Tra-
spoiti. il socialdeir.ocrutico uni
ficato on. Lucchi. che hanno con
fermato la inU-nzionc del govcino 
di sopprunere questo eshenzia-
le ed imostituibile mezzo di col-
legamento tra la nostra citta e la 
montagna e tra questa e Roma. 
sono state aspramente attaccate 
in una lettera alia stauipa dal 
pi of. Lopa della DC ed aitrettan-
to fort entente contrastate dal re
pubblicano geom. Romoli Questo 
ultimo ha dichiarato seccamente: 
» Se Tevento si verifkhera ag-
i;iuiigeremo alia gia lunga lista 
dei bencmcr.ti cui dovra and.ire 
la gratitudine di S|H>leto. delia Val 
N'erma e della tnontagna il nome 
dell'uii. Lucchi .. 

Ma il Roinuli. conic aveva d i 
fatto al convegi.o repubblicano 
sul turismo a Spoleto e.l al con
vegno di Norcia sulla «ferrovia 
da salvare > indetto dalla Ammi
nistrazione Provinciale. non •-!-
ta a denunciare anche certi at-
teggiamenti di sindaci democri-
stiani della montagna che osten-
terebbero una qualche indiffe-
renza. del tutto ingiustificata. sul
la sorte della ferrovia. 

Aspri commenti in citta hanno 
siecitato poi le prt.-e di po>i-
7ione del sen. dc Salari che gia 
ostenta una cr-rta rassegnazi(»ne 
sulla sorte della Ferrovia e por
ta inopportunamente il discorso 
=;i piani stradali che oltre tutto 
n?:cr«-bbero quasi eoirplttarr.en-
te e.-tranci ai!li ir.tere^^i eCfino-
ti.Ki c'i SJKI'C-'O e i.on riiolvereb-
bero il problema deila valon/-
za/n/ne tunsticosportiva deda 
m<>nta?na che e grdr.rierr.ente 1*-
Cat.i a!!e caratteristiche del per-
cor<o della ferrovia. Nessun van-
taggio ne trarrehbe p>t>: il tra-
sporto delle merci. al cui esple-
tamento e legata la conoscenza e 
la diffu^ionc dei prodotti della 
montagna. 

II governo centrale si sta ap-
pre^tando. dunque. a dare un 
nuovo grosso colpo dU'economia 
di ima vastis'ima zona: si rico-
no«-ce anche da parte di sosteni-
tori della politica govcrnativa. 
t'n.j raair^ie di p;u per dare alia 
direzione del Comune di SpoJetO 
una d rczionc the nî n si rasse-
irr.i e r.on -i adegui ai piani risl 
cc-.t'o-sni^trr*. 

Stanziamenti per la 
farmacia comunale 

a Terni 
TERM. 22 

Per la creazione di una azieo-
da farmaceutica municipalizzata 

i sono giunte buone notizie. La 
Commissione Centraie per la Fi
nanza locale ha approvato una 
spt-sa di dieci miliom di lire 
[<r la icilizzazione della Farma
cia centrale che il Con«iglio Co
munale ha fissato per Piazza Dal-
mazia. Inoltre il Consiglio di Sta
to ha accettato il ricorso del Co
mune alia dccisione del medio* 
Provinciale che mentre da una 
parte victava al Comune di rea
lizzare una farmacia nel popo-
loso quartiere S. Giovanni, impo-
neva aU'ente locale di 
a Le Marmora. 
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